

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

Madrid 7 de mayo.

Señor Director de «Las Provincias»:

La primera parte de la sesion de hoy en el Congreso se ha limitado á algunas preguntas y á apoyar varias proposiciones de ley para construccion de carreteras y ferro-carriles.

Esto último es señal evidente de que se aproxima el término de la legislatura, pues solo cuando esto va á suceder se apresuran los diputados á presentar tales proyectos, que no siempre se realizan, aun despues de concedidos, pero que crean esperanzas en las localidades, que, de realizarse aquellos, serian favorecidas.

El diputado cubano Sr. Argumosa ha preguntado al gobierno si sabia algo sobre los trabajos de conspiracion de las sociedades masónicas en la isla de Cuba y sobre los proyectos de expediciones filibusteras á la misma isla.

El ministro de Ultramar ha dicho lo que ya era público y conocido en este asunto, porque el gobierno no ha recibido nuevas noticias.

Parece que lo que los periódicos han dicho sobre la conspiracion descubierta en la jurisdiccion de Mayari no era completamente nuevo. Esta conspiracion se descubrió hace mas de un mes, segun aseguran personas que deben estar bien informadas, y supongo que el telégrama del capitán general de Cuba se referiria á la resolucion del Consejo de guerra que ha juzgado á los complicados en este asunto.

Esta tarde se decia en el salon de conferencias del Congreso que habian sido pasados por las armas algunos de los conspiradores, pero no hay noticia oficial que lo confirme.

Lo que mas preocupa en estos momentos á los hombres políticos, es cual será la conducta del general Moriones.

Como dicho general no ha tomado nunca una parte muy activa en la política, pudiera ahora afiliarse á cualquiera de los partidos monárquicos.

El deseo por saber qué trató en la larga conferencia que celebró anteayer con el Sr. Cánovas del Castillo, es grande, pero no ha podido hasta ahora ser satisfecho.

En mi concepto, el general Moriones permanecerá por algun tiempo alejado de la política, y acaso se sepa cual es su actitud cuando, al empezar la segunda legislatura, se defina mas la actitud de los partidos, y acaso haya alguna modificacion en el ministerio si el Sr. Romero Robledo pasa á la presidencia de la Cámara popular.

Es general la creencia de que del 10 al 15 del mes próximo terminarán sus tareas los Cuerpos Colegisladores. Los gefes de las oposiciones insisten en no querer que acaben las sesiones con un triunfo parlamentario del gobierno, que seria el término natural de un gran debate político.

No les será fácil, sin embargo, evitar que se hable de política en las Cámaras, antes de la conclusion de esta legislatura, á no ser que renuncien los Sres. Martos y Albareda á apoyar las proposiciones que tienen presentadas.

No será el 20, sino el 15 de este mes, cuando empiecen las conferencias sobre las cuestiones de Marruecos bajo la presidencia del Sr. Cánovas.—P.

Del «Imparcial»:

Ayer (5) se ha hablado todo el dia de noticias relativas á la isla de Cuba, con motivo de un telégrama inserto en la «Independencia Belga,» en el que se da cuenta de haber salido de un puerto de los Estados-Unidos una expedicion filibustera con rumbo á la gran Antilla. Segun dichos informes, se supone que la expedicion debió salir el 12 ó el 13 del mes pasado. Habiendo nosotros procurado adquirir noticias exactas, hemos oido asegurar que ayer por la mañana se recibió un despacho oficial de Cuba, manifestando que no ha habido hasta la hora presente desembarco alguno, que las costas se hallan muy vigiladas, y que las precauciones dispuestas por las autoridades son tantas, que es seguro el fracaso de cualquier intentona filibustera en caso de haberia.

Un dato que ya adelanta anoche «El Correo» hace presumir un descalabro por parte de algunos aventureros.

Una barcaza llena de cartuchos, hachas y otros pertrechos de guerra ha sido encontrada sin tripulacion y completamente sola cerca de Nueva-Orleans, habiendo sido remolcada á dicho puerto por un vapor americano que la encontró.

Otro telégrama se recibió ayer tambien del gobernador general de Cuba, dando conocimiento al gobierno de haberse descubierto una conspiracion en la jurisdiccion de Mayari y limítrofes, y como consecuencia, las columnas volantes que operaban en aquellas jurisdicciones habian preso á 37 individuos, los cuales estaban sometidos á un Consejo de guerra. En algunos círculos oimos hacer subir la cifra de los detenidos á 42.

El gobernador general ha hecho una consulta al gobierno sobre la conducta mas conveniente en castigar á los reos de esta intentona felizmente reprimida.

Segun informes autorizados, el gobierno somete á la prudencia y discrecion del general Blanco la resolucion de lo que deba hacer en vista del fallo del Consejo de Guerra.

No dudamos que el general Blanco responderá con su acierto y lealtad acostumbrados á la confianza que en él ponen el gobierno y los verdaderos amantes de la patria.

*

* *

LA VERDAD

SOBRE LA EXPEDICION FILIBUSTERA

«Las Novedades» de Nueva-York, llegadas ayer (7), traen minuciosos pormenores que quitan toda importancia á los rumores que estos últimos dias tomaron cuerpo, con motivo de un telégrama de «La Independencia Belga,» y que fueron abultados por el silencio que impone á la prensa la discrecion, nunca sobrada mientras exista la actual legislacion.

El diario new-yorkino, gran defensor de los intereses españoles en la gran república, empieza por manifestar que los mismos organizadores de la algarada han divulgado sus planes á los reporters de la prensa norte-americana, con la intencion de ser detenidos por los agentes del gobierno americano, y ponerse bajo su protección aun en el caso de ser aprehendidos, «salvando de ese modo la pelleja,» amen de lo que pueda quedárseles del botin, que á la larga habria de venir á parar á manos de los marinos ó de los soldados españoles.

Despues de esta declaracion, reproduce el colega un relato fantaseado de «El Herald,» del que quitando todas las exageraciones propias del periodismo yankee, resulta que el 21 salió de Filadelfia el vapor «Tropic,» que hasta ahora se hallaba dedicado á transporte de frutas, venia siendo sospechoso á las autoridades españolas, y habia sido vigilado y seguido de cerca por uno de nuestros cañoneros. Va tripulado por 15 hombres, ninguna otra persona relacionada con el proyecto acompaña la expedicion, excepto un cubano que conoce la empresa. El «Tropic» fué uno de los vapores mas rápidos de la marina mercante y sirvió mucho en la guerra del Sur, pero ahora es un buque viejo, medio apollado, cuya ruina explotan hoy sus propietarios vendiéndolo á descabelladas y peligrosas aventuras. Su cargamento consiste en cantidad de material explosivo, armas y un nuevo bote torpedo submarino, de un sistema que al ser ensayado recientemente causó la muerte de su inventor en el puerto de Boston.

La noticia de esta lancha torpedo que da «El Herald» es desmentida en las siguientes líneas por «Las Novedades,» gran conocedora de las artimañas laborantes.

«La lancha-torpedo de que nos dá cuenta el corresponsal del «Herald» en Filadelfia, no deja de ser una filfa mayúscula inventada por los directores de la expedicion, sin duda para que sirva de enjuague á las partidas que figuran en el presupuesto de los gastos de esta, y embaucar así la credulidad de los que han contribuido á sufragar la compra de las armas y las municiones.»

El capitán que manda «El Tropic» se llama R. W. King.

El colega español de quien tomamos estas noticias le dedica estas nobles y valientes frases:

«Las bravatas del mercenario capitán R. W. King, que manda «El Tropic,» las pasamos por alto. Marineros tan osados como él han caido en poder de los cruceros españoles. La suerte que corrió Fry está todavía muy fresca en la mente de los capitanes americanos, y puede contar con la seguridad de que si su barco se acerca á las costas de Cuba, nuestros bravos marinos darán cuenta de él y de su tripulacion, como la dieron de los que tripulaban el pirata «Virginius.»

Hé aquí á lo que queda reducida la historia de esta cacareada expedicion. Un buque frutero, tripulado por quince hombres, una lancha-torpedo de problemática existencia y aun de mas problemáticos resultados, un poco de ruido en las columnas de los periódicos americanos y un nuevo desengaño para los cándidos, que ponen aun su dinero al servicio de los malvados.

Las noticias telegráficas, como ya hemos dicho, aseguran que no solo no se ha verificado ningun desembarco en Cuba, sino que vigiladas como se hallan las costas, seria una fortuna para los expedicionarios filibusteros el abandonar su intento antes de caer presa de nuestros bravos marinos.

MADRID 7 DE MAYO

La «Gaceta» publica un real decreto del ministerio de la Guerra concediendo la gran cruz del Mérito militar al brigadier D. Nicolás Boulanger y Boulant.

—En el Consejo de ayer el gobierno no se ocupó

ni poco ni mucho, de las anunciadas gracias que se van á conceder con motivo del fausto suceso de encontrarse en cinta S. M. la reina, ni ofrece el asunto dificultad alguna, como se empeñan en afirmar algunos periódicos.

La concesion de dicha gracia se reducirá al acuerdo de algunas propuestas pendientes de la firma del rey.

—Hoy ha firmado S. M. el rey la autorizacion para presentar á las córtes el presupuesto de Puerto Rico y el decreto sobre establecimiento de un cable entre Cuba y las posesiones inglesas en Ultramar.

—El general Moriones estuvo ayer tarde en palacio á ofrecer sus respetos á SS. MM., permaneciendo mas de una hora en la real cámara, de cuyo punto pasó á la habitacion de la princesa á cumplimentarla.

El espresado general tuvo la honra de esponer á grandes rasgos la situacion en que ha dejado aquellas posesiones en el momento de embarcarse para la Península.

—Dice «La Correspondencia»:

«La conferencia que celebró ayer el general Moriones con el presidente del gobierno, fué próximamente de hora y media.

Se hacian anoche muchos comentarios y se referian detalles de esta entrevista, segun nuestras noticias, inexactos.

Nosotros solo podemos asegurar que fué en extremo afectuosa».

—Dice un periódico:

«Con motivo de la llegada á Madrid del general Moriones, siguen haciéndose cálculos y conjeturas en los círculos políticos, respecto á la actitud en que se colocará, y la intervencion mas ó menos directa que llegue á tomar en la política.

Muchos creen que se mantendrá por ahora retraido de esta y sin afiliarse á fraccion alguna determinada».

«Y creen bien»; añade «La Correspondencia».

—Dice «El Imparcial»:

«El nombramiento de senador vitalicio en favor del Sr. Orovio, no alterará, segun se decia anoche en algunos círculos, la actitud un tanto reservada para con el gobierno del antiguo ministro de Hacienda.

Desde que salió del ministerio el Sr. Orovio, no ha tenido ocasion de ver á ninguno de los que fueron sus compañeros de gabinete, y solo ha recibido la visita del Sr. Cos-Gayon.

No obstante, creen algunos ministeriales que no seria difícil que el Sr. Orovio vuelva, en un plazo mas ó menos breve al ministerio, aunque no sea al de Hacienda, caso de que no convierta en alejamiento su frialdad de ahora».

—En algunos centros políticos se comentaba anoche una carta del Sr. Posada Herrera, anunciando que no regresará á esta corte hasta fines de octubre.

—Asegura «El Liberal» que el empréstito que se contratará para atenciones de la isla de Cuba, se ha acordado aumentarlo con la cantidad de 8.000.000 de pesos sobre lo que habia calculado el señor ministro de Ultramar.

«Ignoramos, dice «La Correspondencia», el fundamento que podrá tener la noticia, toda vez que en el ministerio de Ultramar no se tiene conocimiento de lo que dice el cólega.

Muy luego podrá discutirse con amplitud sobre este asunto, y conocer la bondad del empréstito, pues sabemos que el Sr. Sanchez Bustillo, una vez acordada la negociacion, dará á sus bases toda la publicidad posible».

—Leemos tambien en «La Correspondencia»:

«Está próxima la terminacion de los trabajos para presentar á las Córtes el proyecto de ley de orga-

nizacion de tribunales.

Dicho proyecto, segun las noticias que de él tenemos, satisfará cumplidamente las aspiraciones de todos los que, sin pasion política, comprendan la necesidad de tal reforma.

El Sr. Bugallal, que á todo antepone su deseo de establecer, con el concurso de la comision de Códigos y de los cuerpos Colegisladores, las bases fundamentales de las reformas jurídicas que la opinion reclama hace tiempo, merece, á juicio de personas imparciales á quienes hemos oido, grandes elogios».

—Habiendo dicho algunos periódicos que el gobierno piensa proponer el cambio de denominacion de princesa de Asturias por el de princesa de España, lo desmiente «La Correspondencia» de esta mañana.

—La princesa de Asturias visitará la corte de Bélgica.

—Segun aviso dirigido al gobernador de Zaragoza por los alcaldes de Ateca y Calatayud, los rios Jalon y Giloca habian experimentado durante el dia de ayer una crecida de consideracion en el caudal de sus aguas. Habíanse tomado precauciones.

—Segun telegrama del gobernador general de Filipinas, recibido ayer en el ministerio de Ultramar, desde mañana quedará abierto al público el servicio telegráfico entre la Península y el archipiélago filipino. Segun los cálculos y reducciones que se hacian, cada palabra transmitida por el cable tendrá de coste dos pesos sesenta céntimos, ó sean 52 reales.

—Dícese, no sabemos si con fundamento bastante, que se concederá el Toison de Oro al emperador del Japon.

—Para la vista de la causa que se sigue contra doña Baldomera Larra, se ha señalado el dia 19 y siguientes de este mes.

El dia 20 saldrán fijamente la princesa y las infantas á su anunciado viaje.

El mismo dia se trasladarán los reyes á Aranjuez. Indícase el marqués de Orovio para la presidencia del Consejo de Estado.

El gobierno se niega á la supresion del impuesto sobre minerales que solicitan algunos diputados.

Senado.—El Sr. Güell y Renté pide al gobierno que tenga compasion de los 42 condenados á muerte en Cuba por sedicion.

Varios senadores dirigen preguntas al gobierno.

Despues comenzará á discutirse el proyecto de ley sobre reuniones públicas.

Congreso.—Deséchase la proposicion del señor Crestar sobre reforma de varios artículos del reglamento de la Cámara.

Varios diputados dirigen preguntas al gobierno. Concurrencia escasa.

Congreso.—El Sr. Vilar censura al gobierno por su tolerancia y apatía en las cuestiones de Cuba.

Denuncia que se ha armado en los Estados- Unidos un vapor que conduce armas y pertrechos de guerra para los insurrectos cubanos.

El ministro de Gracia y Justicia dice que este hecho carece de importancia, y que se han tomado las medidas oportunas para prevenir sus efectos.

—En la conferencia diplomática sobre los asuntos de Marruecos, funcionarán como secretarios los señores Muro y Figueras, oficiales del ministerio de Estado.

—Los señores Alonso Martínez y Silvela (don Francisco), han sido elegidos presidentes respectivamente de las comisiones que han de dictaminar sobre la ley de Enjuiciamiento criminal y civil.

—En la noche del 22 del corriente comenzarán en la escuela superior de Arquitectura los ejercicios de oposicion á la cátedra de dibujo de conjunto, vacante en dicha escuela.

—El domingo último se suicidó en la Coruña un músico del regimiento de Murcia.

—En cuasi todas las comarcas productoras de vinos, han adquirido éstos precios altísimos.

—Los señores Albacete, Peña Florida y Gonzalez (don Telesforo), en representacion de las provincias mineras, conferenciaron ayer con el ministro de Hacienda, en demanda de que sea suprimida del presupuesto la contribucion del uno por ciento impuesta á las minas.

—El ayuntamiento de Murcia adeuda, segun un colega, nada menos que 105 mensualidades de material de escuelas.

—Han sido detenidos en Zaragoza dos sujetos sospechosos é indocumentados. Uno de ellos habia pedido dinero á varias personas de la capital, con amenaza de darlas muerte si no accedían á sus exigencias.

—Segun «La Lealtad» de Granada, la diputacion de esta provincia se ha visto en la dura precision de enviar á la de Málaga los enfermos dementes y lazarinos que, proceden de esta provincia á consecuencia de no pagar las estancias devengadas por aquellos, y cuyo crédito asciende ya á 70.000 pesetas.

—Las secciones del Congreso han autorizado la lectura de una proposicion de ley del señor Soldevila para incluir en el plan general de carreteras de la provincia de Lérida, dos carreteras: una de Cervera á Pons, por Guisona, y otra de Lérida al límite de la provincia de Tarragona por las Garrigas.

—Ha sido denunciado el periódico bilbaino «El Laurabat.»

—Las últimas granizadas caídas en los campos de Dénia, han destruido completamente las cosechas de la uva, verduras, frutas y casi toda la de la aceituna.

—A 459 metros alcanza ya la perforacion del pozo artesiano que se está abriendo en las inmediaciones de Alicante.

—El periódico «Las Novedades» de Nueva-York, que anteayer recibimos, publica el despacho siguiente:

«Habana 19 de Abril.—El capitán general Blanco ha publicado una orden general reorganizando y distribuyendo el ejército del modo siguiente: El cuartel general del ejército estará en la Habana. La division de Santiago de Cuba constará de cuatro brigadas: Primera en Baracca; segunda en Guantánamo; tercera en Songo, y cuarta en Mayarí-Abajo. La division de Holguín, las Tunas y Bayamo consistirá de dos brigadas; la primera en Holguín y las Tunas y la segunda en Bayamo, Manzanillo y Jiguani. La division del Centro, cuya formacion no se especifica. La division de las Villas, que constará de dos brigadas, la primera en Sancti-Spiritus, Remedios y Trinidad, y la segunda en Santa Clara, Cienfuegos y Sagua. La division de la Habana y Matanzas, cuya composicion no se indica. Por último, la comandancia de Vuelta-Abajo.

TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 8.

Senado: Discútese el proyecto sobre reuniones públicas.

Se aprueba la totalidad.

Comienza la discusion por artículos.

Apruébanse los cuatro primeros.

Se pone á discusion una enmienda al artículo 5.º

La comision se niega á aceptarla.

Todos los gobiernos excepto el de Rusia han aceptado la invitacion para asistir á las conferencias diplomáticas; presidirá el señor Cánovas.

Comenzarán fijamente el día 15 de este mes. Es posible que duren hasta mediados de junio.

Madrid 8.

El lunes firmará el rey el decreto nombrando al Sr. Cánovas representante del gobierno en las conferencias sobre Marruecos.

La comisión encargada de proponer reformas en el Código penal las presentará muy radicales. Entre otras se hará la de castigar enérgicamente el disparo de petardos, considerándose como un delito el poseerlos. El homicidio que resultara de la explosión de un petardo, se considerará como un asesinato.

La «Gaceta» publica la ley sobre dominio de las aguas del mar, sobre el litoral, las playas, accesiones y servidumbres de los terrenos contiguos.

También publica el real decreto autorizando al gobierno para presentar á las Cortes los presupuestos de Puerto-Rico.

Londres 7.—Los telegramas de Shangay consideran como inminente un rompimiento entre China y Rusia.

El gobierno del celeste imperio después de desaprobar el estado firmado por su embajador sobre la retrocesión de Kouldjad, pidiendo la retrocesión de los territorios ribereños del río Illi, ha dirigido una nota á Rusia anunciándole su firme propósito de ocupar militarmente dichos territorios.

Parece confirmarse el rumor de la existencia de un tratado de alianza ofensiva y defensiva entre la China y el Japon, para el caso de una guerra con Rusia.

En todo el celeste imperio continúan los armamentos en grande escala, habiéndose formado un fuerte ejército en las fronteras del Norte, el cual dispone de material de guerra moderno.

París 7.—Un despacho de Lyon dice que los socialistas se muestran muy esperanzados con motivo de la elección de un diputado que debe verificarse el día 27 del corriente, considerando asegurado el triunfo del célebre comunista Blanqui.

Madrid 8.

El diputado Sr. Danvila pronunciará un discurso político al discutirse la ley sobre canales y pantanos. Asegúrase que si la explicación que pedirá sobre la crisis de marzo y la salida del ministerio de los individuos procedentes del partido moderno no le satisface, anunciará que abandona las filas de la mayoría.

Un telegrama oficial de la Habana dice que ha producido excelente efecto en la isla la publicación de la ley de abolición de la esclavitud.

Desmientese el desembarco de expedición filibustera alguna.

Dice que las fuerzas insurrectas se reducen á 380 hombres.

En Guantánamo, Baracoa y las Villas aumentan las presentaciones.

NOTICIAS DE CUBA.

Las «Novedades» de Nueva-York, llegado hoy á Madrid, publica el siguiente importante telegrama de la isla de Cuba:

«Habana 21 de abril.—Las tropas españolas en campaña han hecho un importante descubrimiento relativo á los planes de los insurrectos. Estos habían organizado un sistema perfecto de comunicaciones entre sus partidas en las provincias de Santiago y Guantánamo, sobre casi inaccesibles montañas y se preparaban á estender el mismo procedimiento á lo largo de la costa, á fin de facilitar los desembarcos.

Los soldados españoles escalaron las montañas con gran intrepidez y se apoderaron de todas las li-

neas de comunicación. Con esto han quedado los insurrectos dispersos, de tal suerte, que se verán obligados á dejar las montañas y dirigirse al terreno llano. Tales noticias constituyen un golpe fatal para los rebeldes y la insurrección tocará pronto á su término.

Londres 7.—La prensa de todos los partidos aplaude el nombramiento de Mr. Goschen para la embajada de Constantinopla en reemplazo de mister Layard, cuya conducta en los últimos sucesos había ocasionado frecuentes protestas.

Mr. Goschen irá á ocupar su puesto con plenos poderes para reclamar del Sultán las instituciones parlamentarias y para decidir en el asunto del arreglo de fronteras y de la cuestión de Grecia, conforme en esto último con las indicaciones del gabinete francés.

Mr. Goschen lleva el título de embajador extraordinario y desempeñará su destino sin retribución ninguna, con objeto de no verse precisado á renunciar la diputación.

Circula insistentemente el rumor de que lord Beaconsfield renuncia la jefatura del partido conservador.

París 7.—Mr. Gambetta, deseando activar los trabajos utilísimos para el país que la Cámara no discute por disidencias entre los diversos grupos y en el seno mismo del gabinete, ha comenzado una serie de importantes trabajos, con los cuales ha conseguido una avenencia entre el gobierno y las comisiones que habrán de informar en la Cámara sobre las cuestiones de magistratura, prensa, reemplazos del ejército, diputaciones y enseñanza.

Se elogian sus trabajos conciliadores, pues parecía inminente la derrota de algunos ministros en tales discusiones, á haber continuado la diversidad de los pareceres que existían.

Roma 7.—Los periódicos de esta capital dicen que se espera aquí á la Princesa de Asturias con las infantas sus hermanas, para fines de este mes.

Se cree que irán también á Berlín y á Viena.

Los ministros recorren varias provincias para preparar la opinión en favor de la política del gabinete.

Washington 7.—La comisión titulada de «Vías y medios» se propone pedir á la Cámara de diputados que ciertas importaciones estén libres de todo derecho de aduanas.

París 7.—Cámara de los diputados.—Las interpelecciones del diputado bonapartista Mirchell, sobre la aplicación de la censura á los periódicos, y la del diputado Sr. Baudrysson, sobre la anulación del voto del consejo general de la Vendée contra los decretos del 29 de marzo, ha sido aplazada por un mes.

San Petersburgo 7.—El «Diario de San Petersburgo» dice, que las noticias referentes á las intenciones belicosas de China contra Rusia son exageradas.

París 7.—Senado.—Se aprueba en primera deliberación la proposición anulando la ley de 1814, que prohibía el trabajo en los domingos y días festivos.

Londres 7.—El discurso del Sr. Farveet, dando gracias á sus electores, censura el antiguo gabinete calificándole de negligencia é incapacidad, acusándole de haber evaluado erróneamente el presupuesto de la India. Cree necesaria una información sobre estos hechos. Será necesario, añade, ayudar á las Indias á pagar los gastos de la guerra con el Afghanistan.

Bruselas 7.—Cámara de los diputados.—Se pone á discusión el proyecto prorogando la ley referente á los extranjeros. El ministro Sr. Bara declara que

el gobierno obrará, respecto á los jesuitas franceses, exactamente como respecto á los religiosos alemanes, aplicando igualmente la ley.

Londres 8.—Los telegramas de los Estados Unidos dicen que la candidatura del general Grant para la presidencia de aquella república tropieza con serias dificultades, pues una gran parte del partido republicano es abiertamente hostil á su reelección.

Roma 8.—A juzgar por las noticias que se reciben de las diferentes provincias de Italia parece asegurada la mayoría del gobierno en la próxima Cámara.

El partido católico se muestra en todas partes resuelto á no tomar parte en la lucha.

París 8.—Los directores de las congregaciones religiosas no autorizadas han acordado no pedir ninguna autorización así como invocar si son expulsados «manu militar» contra la violación de domicilio y la propiedad privada.

El gobierno previendo esta eventualidad ha dispuesto que terminadas las operaciones del reemplazo del ejército, vengán á París á recibir instrucciones verbales los prefectos que han pedido instrucciones sobre la manera de dar cumplimiento á los decretos de 29 de Marzo.

Gaceta.

En la mañana de hoy ha sido conducido al cementerio de Alayor D. Tomás Salord y Salord, de aquel vecindario, que por espacio de algun tiempo desempeñó el cargo de diputado provincial por aquel distrito, y era persona querida de dicho pueblo.

Damos el pésame á su familia.

* *

En setiembre próximo habrá una exposición universal en Buenos Aires. A los productores españoles conviene tener esto muy presente, porque nuestros frutos tienen allí gran acogida y se debe procurar que sean conocidos.

* *

Durante el mes de abril último se han esportado por el Grao de Valencia 82,601 cajas de naranja que representa millones de reales.

* *

El afamado jugador de billar Vignaux ha derrotado en Nueva-York á su competidor Slosson, haciendo en una de sus últimas jugadas, sin interrupción, 1.531 carambolas.

* *

Copiamos de nuestro apreciable colega «La Lucha de Gerona» el siguiente relato:

«Ingresó en caja un quinto del actual reemplazo por el cupo de uno de los pueblos de la provincia y, en el acto del reconocimiento, alegó padecer de una fístula. No se comprobó la enfermedad ó la dolencia no revestía el carácter de gravedad que señala el cuadro de exenciones físicas, y los médicos le declararon útil.

Conocido por el mozo el dictámen facultativo, alegó el defecto de sordera, pasando de observación al Hospital, pero no llegó á acreditarse la nueva enfermedad propuesta, y entonces el quinto pretendió pasar por imbécil, lo cual tampoco pudo conseguir.

Frustrados uno tras otro cuantos amaños se forjara para eximirse del servicio, y comprendiendo la inutilidad de sus esfuerzos para eludir el cumplimiento de la ley, apeló aquel desdichado á una resolución extrema; la de morir de hambre. Y en efecto, desde aquel momento se negó á probar bocado, siendo ineficaces cuantos recursos se emplearon para obligarle á tomar alimento, en términos que falleció de hambre hace tres ó cuatro días, habiendo realizado su fatal designio con la mayor y mas tenaz de las obstinaciones.»

* *

A las tres y media de esta mañana ha fundado en este puerto el vapor-correo «Menorca» con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros de Palma:

D. Juan Vidal.—Juan Bagur.—Juan Capella.—Catalina Gallu.—Ignacio Farinós.—Catalina Mari. 20 individuos de tropa.—2 marineros de la armada. Total 28.

La Administracion Económica de las Baleares, anuncia que los tenedores de facturas de los títulos de Renta perpétua interior, creacion de 1870 presentadas en la Caja de esta Administracion económica para su cange por otros de la creacion de 1880, desde el día 20 de Febrero al 11 de Marzo últimos ambos inclusivos, podrán recoger los nuevos títulos en la misma Caja.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Stos. Poncio, Florencio y Eudaldo mártires.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra de los Desamparados en San Antonio.

Continuan los tiernos cultos del Mes de las Flores dedicados á Maria Santisima por la mañana en Santa María y en la Concepcion, y al anochecer en el Cármen, S. Francisco y en la Concepcion.

Exposicion de S. D. M. en las Concepcionistas por la noche en honor de los Dones del Espiritu Santo, con sermon por el Rdo. P. A. legret Pbro. de la C. de Jesús.

Santo de mañana.

S. Domingo de la Calzada confesor.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marino.

Entrados el 11.

De Palma en 1 dia vapor-correo «Menorca» Cap. D. José Pons con 19 trips. 28 ps. efs. y la corresp.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 10.—5'15 t.

El ministro de Fomento ha declarado en el Congreso que llevará al Consejo de Estado las dudas que ocurran sobre el ferrocarril del Noroeste.

Por falta de número suficiente de diputados se levanta la sesion.

Interior, 18'00.

Exterior, 19'23.

Bonos, 95'80.

Madrid 10—10'00 n.

Segun telegramas oficiales se confirma que Calixto García ha desembarcado con quince hombres en Santiago de Cuba.

Anuncios.

Ayuntamiento de Mahon.

CONSUMOS.

El día 12 del actual tendrá lugar en estas Casas-Consistoriales empezándose á las 12 de su mañana la segunda y última subasta de los derechos de consumos para el próximo año económico de 1880-81,

con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento, para admitir las proposiciones que mejoren en un cinco por ciento por lo menos de la cantidad obtenida en la primera subasta. Lo que se hace público para conocimiento de los que quieran tomar parte en la referida licitacion.

Mahon 4 de Mayo de 1880.—El Alcalde, J. Vidal.

Ayuntamiento de Mahon.

ARRIENDO DEL TEATRO.

No habiéndose presentado postor alguno á la subasta anunciada para el día de ayer, del arriendo del Teatro de esta Ciudad durante el año económico de 1880 á 1881, el Ayuntamiento ha acordado celebrar nueva subasta que tendrá lugar en estas Casas-Consistoriales el día 12 del actual á las once de su mañana, bajo el tipo reducido de 2.500 pesetas y con sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporacion.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en dicha subasta. Mahon 5 de Mayo de 1880.—El Alcalde Presidente, J. Vidal.

Alcaldía de Mercadal

CONSUMOS.

El día doce del actual á las diez de su mañana tendrá lugar ante la Comision del Ayuntamiento de esta villa y su Sala Capitular, el arriendo en pública subasta de los derechos y recargos de todas las especies sujetas al impuesto de consumos correspondientes á este distrito municipal para el año económico de 1880 á 1881, bajo el tipo y con arreglo al pliego de condiciones que tiene acordado esta Municipalidad y que estará de manifiesto en la Secretaría de la misma á disposicion de los que gusten interesarse. Mahon 3 Mayo de 1880.—El Alcalde, Nicolás Pelegrí.—P. A. del Ayuntamiento, Antonio Sintés, Secretario.

MAHONESES.

En la tienda de José Vives, calle Arraval n.º 18, se acaba de recibir un elegante y variado surtido de sombreros de fieltro para caballeros, tanto de color como negros; tambien se encontrará un nuevo surtido de sombreros de paja de Italia, de Panamá y otras varias clases de las mejores fábricas de Lion y Marsella; sombreros para señorita guarnecidos y sin guarnecer; adornos para los mismos y otra infinidad de artículos que seria prolijo enumerar y todo á precios sumamente módicos.

AVISO

DE LA

GRAN SUBASTA

18 CALLE NUEVA 18.

A LA GRAN ABUNDANCIA MAHONESES.

El próximo juéves se recibirán por el vapor «Puerto-Mahon» un grandioso y especial surtido de varios géneros de las mejores fábricas extranjeras, procedentes todos de varias quiebras ruidosas, habiéndose dado aviso para que se efectuase la venta en pública subasta dentro un brevísimo plazo, y atendiendo á otras circunstancias se ha determinado dar de nuevo principio á la misma el juéves de esta semana de 8 á 11 de la noche.

MAHONESES: Estamos en la seguridad que sabrán aprovechar de las grandes ventajas que les proporcionaremos en paraguas, perfumería de lo mas selecto; hules para mesas y cómodas; bisutería

de la mas fina, bñobas de todos colores y dibujos; piezas holandas para camisas, medias para señora, pañuelos de hilo blancos y un colosal surtido de cenefas de color con una infinidad mas de artículos que verán los que gusten visitar el establecimiento.

JARABE DE RABANO IODADO
de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en PARIS

Desde hace veinte años este medicamento dió los resultados mas notables en las enfermedades de los niños, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de hígado de bacalao y el jarabe antiescorbútico.

Es un remedio soberano contra los infartos é inflamaciones de las glándulas del cuello, el gurmio y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes, y devuelve á los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras lacteas y un excelente depurativo.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Para vender.

Lo está la casa num. 25 de la calle de Sta. Teresa, propia de los herederos de D. Rafael Meliá.

Informarán plaza de S. Roque num. 12, donde podrá ajustarse.

Nodriza.

Una que desearia encontrar criatura para amamantar. En esta imprenta informarán.

Leche de Burra.

Se encuentra y pasa á domicilio en la calle de la Infanta num. 157:

CIGARRILLOS INDIOS
ALTIADA Y CURADA POR MEDIO DE LOS
ASMA

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris.

Este nuevo medicamento es de una aplicacion excelente para combatir las afecciones de las vias respiratorias. Basta aspirar el humo de los CIGARRILLOS INDIOS para hacer desaparecer por completo los mas violentos accesos de asma, la Tos nerviosa, la Bronquitis, la Estenosis de la voz, las Neuralgias de la faz, el Insomnio, y combatir la *Wist. lumbaga.*

Cada cigarrito lleva la firma GRIMAULT y Cia.

Deposito en las principales Farmacias y Droguerías.

SILLAS.

Se han recibido, y se venden en el almacen de Fernando Lopez núm. 15, frente el fondeadero de los vapores á los precios siguientes:

1.ª clase	á 9 rs. vn.
2.ª id.	á 6 id.
3.ª id.	á 4 id.
4.ª id.	á 3 id.

Comprando al por mayor se hará una rebaja.

Buena Ocasion.

Se vende un burro padre que en el presente mes cumple 2 años y viene de la mejor casta de Menorca del predio «Tiran» del término de Mercadal, dicho animal mide 7 palmos menos una pulgada y reúne todas las mejores cualidades que exigen animales de esta clase se dá por un precio módico.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.